

Les organismes des armées dans les Deux-Sèvres

1- Quartier du Guesclin à Niort

- **Délégation militaire départementale**

→ Conseiller le préfet sur l'engagement des forces armées dans le département (lutte anti-terroriste / Sentinelle, sécurité civile) et faire connaître les armées dans le département.

→ Participer au lien Armées – Nation (organisation des cérémonies de commémoration).

→ Prendre part aux différentes actions réalisées dans le cadre du trinôme académique.

DMD : Général Franck Chatelus

DMD adjoint : Lieutenant-colonel Pascal Hemmerlé

- **Centre d'information et de recrutement des forces armées (CIRFA)**

→ Informer sur les différents parcours professionnels dans les armées (Terre, Air, Marine). Instruire et orienter les dossiers de candidature à l'engagement.

Chef de centre : adjudant-chef Dominique Bagonneau

2- Quartier Coiffé à Saint-Maixent l'Ecole

- **Ecole Nationale des Sous-officiers d'active (ENSOA)**

→ Former les sous-officiers de l'armée de Terre.

2500 à 3000 jeunes élèves sous-officiers passent chaque année à l'ENSOA pour leur formation générale initiale (2 recrutements différents : les élèves volontaires sous-officiers (EVSO), issus du civil avec le baccalauréat, suivent une formation de 8 mois tandis que les élèves sous-officiers (ESO), issus des régiments de l'armée de Terre, y restent 4 mois).

Tous quittent l'Ecole avec le grade de sergent et le brevet de chef de groupe (10 hommes). Ils y reviendront environ 7 ans plus tard afin de suivre le cours de perfectionnement de 3 semaines qui leur donnera le brevet de chef de section et leur permettra de commander environ 30 soldats (3 groupes de combat).

→ L'ENSOA participe également aux actions réalisées dans le cadre du trinôme académique (Rallye citoyen des collégiens, Classe de Défense et de sécurité globale, programme Cadets de la Défense).

→ L'ENSOA est riche de 5 bataillons de formation d'élèves.

Pour mémoire, chaque année depuis sa création en 1963, l'ENSOA est présente sur les Champs Elysées à l'occasion du défilé militaire du 14 juillet.

Elle a, sous son autorité, le Musée du sous-officier situé au quartier Marchand à Saint-Maixent l'Ecole.

Commandant de l'ENSOA : Général Franck Chatelus

Adjoint : Colonel Xavier Portail

Directrice de la communication : commandant Joëlle de Cea.

- **Commandement de l'Unité de soutien de l'infrastructure de la Défense (USID) de Saint Maixent l'Ecole (quartier Coiffé)**

→ Gérer et entretenir l'ensemble du domaine immobilier des organismes du département.

- **Action sociale aux armées au quartier Coiffé**

→ Conseiller et accompagner notamment le personnel des armées, sa famille, les retraités, les veufs dans la maladie, le handicap, le logement, la garde d'enfant, les problèmes financiers, les loisirs...

2 assistantes sociales arment le bureau au quartier Coiffé.

- **Antenne mobilité Défense**

→ Conseiller et aider le personnel des armées et sa famille à évoluer vers un emploi dans le milieu civil.

- **Centre interarmées des réseaux d'infrastructure et des systèmes d'information de la Défense (CIRISI)**

→ Assurer le déploiement, l'exploitation et le soutien des systèmes d'information et de communication communs (bureautique, services des intranets, télécommunications et réseaux, sécurité des systèmes) au profit des organismes soutenus.

- **Groupement de soutien de la base de Défense (GSBdD)**

→ Assurer le soutien de proximité des organismes des Deux-Sèvres dans le domaine de l'administration générale et des soutiens communs (administration du personnel, achats et finances, restauration, hébergement, loisirs, habillement, transport, courrier, espaces verts,)

Le commandement du GSBdD est stationné au quartier Coiffé à Saint-Maixent l'Ecole.

- **109^e Antenne médicale de Saint-Maixent-l'Ecole du centre médical des armées (CMA)**

→ Assurer en toutes circonstances, y compris sur le terrain et les théâtres d'opérations, le soutien médical du personnel des forces armées et de la gendarmerie des Deux-Sèvres. Cette mission inclut le suivi médical (médecine générale, médecine du sport, médecine d'urgence), le contrôle des aptitudes, la prévention des risques, l'expertise et le conseil au commandement.

Cette antenne est située au quartier Coiffé de Saint-Maixent l'Ecole.